

Offenbach am Main, 15. Juni 2016

PRESSEINFORMATION

REDUX Reloaded: Der Weltmarktführer im Gerätebatterierecycling eröffnet neuen Hightech-Standort und holt sich Know-how aus Österreich.

Bis zu 25.000 to Gerätebatterien im Jahr können die von REDUX selbst konzipierten Behandlungsanlagen, die Mitte Juni 2016 am neuen Standort in Offenbach am Main in Betrieb gehen, verarbeiten. Ebenfalls ab Mitte Juni 2016 übernimmt die Saubermacher Dienstleistungs AG, ein internationales Recyclingunternehmen mit Sitz in Graz/Österreich, die restlichen 45% an REDUX. Gemeinsam strebt man auch bei der Lithium-Ionenbatterieverwertung (z.B. E-Autos, Laptops, Mobiltelefone) die Marktführerschaft an.

Idealer Standort. Rund ein Drittel der gesammelten Gerätebatteriemengen Europas können am neuen Standort in Offenbach am Main verwertet werden. Neben der Kapazitätsausweitung kann deutlich besser produziert werden und es besteht die Möglichkeit für zukünftige Erweiterungen. Mit den modernen Anlagen können rund 80% der wichtigsten Gerätebatteriearten, wie etwa Alkali-Mangan- oder Zink-Kohle-Batterien, aufbereitet werden. Zudem ist der Großraum Frankfurt für die Betreuung der internationalen Kunden von REDUX ideal und bietet zahlreiche logistische Vorteile. Am Standort arbeiten insgesamt rund 40 MitarbeiterInnen.

Rund 2 MEUR Invest. Neben dem räumlichen Umzug kommen auch neue, verbesserte Technologien für die Aufbereitung zum Einsatz. Damit wird echte Kreislaufführung bei Gerätebatterien erstmals zum industriellen Standard. Die neuen Anlagen erfüllen höchste Umweltschutzkriterien und stellen eine Weiterentwicklung jener ebenfalls von REDUX selbst entwickelten, bahnbrechenden Methode dar, mit der alte Batterien in ihre einzelnen Bestandteile zerlegt und wieder als Sekundärrohstoffe für die Batterieherstellung eingesetzt werden können. Mit dem neuen Verfahren werden nicht nur wertvolle Primärrohstoffe geschont, sondern auch die Abfallmengen um rd. 30% reduziert. Der notwendige Energiebedarf wird um ein Vielfaches verringert. „Neben den wirtschaftlichen und ökologischen Vorteilen verbessert sich die stoffliche Verwertungsquote aufgrund dieses Verfahrens und unserer neuen Anlagen deutlich. Das ist für unsere KundInnen von großer Wichtigkeit“, betont Holger Kuhlmann, Geschäftsführer bei REDUX, die hohe Kunden- und Umweltorientierung des Recyclingpioniers. Bereits

seit April 2015 sind die ersten Alkali-Mangan-Batterien, die mit von REDUX recycelten Batteriebestandteilen hergestellt wurden, erfolgreich auf dem Markt ("EcoAdvanced", Firma Energizer). Ein weiterer Grund, warum rund 2 MEUR in neue Anlagen investiert wurden. Am neuen Produktionsstandort können bis zu 25.000 to Gerätebatterien übernommen werden. Das entspricht ca. 1 Milliarde Stück Batterien.

Kräfte bündeln. Gestern hat der international tätige Entsorgungsspezialist Saubermacher die Verträge für den Erwerb der restlichen 45% an REDUX unterzeichnet. Die Anteile werden rückwirkend per 1. Jänner übertragen. „Wir freuen uns sehr, dass mit der Übernahme durch Saubermacher der Fortbestand und die Weiterentwicklung von REDUX und ihren MitarbeiterInnen gesichert sind“, sind sich die nun ehemaligen Eigentümer Helga und Manfred Berger sowie Claudia Möser einig. „Saubermacher ist in Österreich die Nummer Eins im Bereich Sammlung und Sortierung von Gerätebatterien, hatte jedoch keine eigene Aufbereitung. Seit Jahren liefern wir unsere Batterien zur REDUX und pflegen dadurch eine sehr gute Partnerschaft. Als die Anteile zum Verkauf standen, war es für uns ein logischer Schritt mitzubieten“, erläutert Gerhard Ziehenberger, Technik-Vorstand bei der Saubermacher Dienstleistungs AG, das hohe Interesse am deutschen Batterierecycler. Mit dem gebündelten Know-how soll die Vision „BAT2BAT“ gemeinsam weiter verfolgt werden. Ziel ist es, noch mehr Wertstoffe aus Batterien herauszuholen, um diese dann wiederum für die Herstellung von Batterien einsetzen zu können. Darüber hinaus betreibt die Saubermacher Dienstleistungs AG seit über 5 Jahren intensive Forschungsarbeit im Bereich der Verwertung von Lithium-Ionenbatterien aus dem Mobilitätsbereich. Viele Regierungen, u.a. Deutschland, Norwegen aber auch Österreich, möchten mit verschiedenen Anreizen der E-Mobilität zum Durchbruch verhelfen. „Wir gehen von stark steigenden Mengen aus und streben mit REDUX auch hier die Marktführerschaft an“, beschreibt Hans Roth, Gründer und Mehrheitseigentümer der Saubermacher Dienstleistungs AG, die gemeinsamen Zukunftspläne.

Gemeinsam feiern. Mit Kunden und Partnern aus über 12 verschiedenen Ländern wurde die Übernahme durch die Saubermacher-Gruppe, der Umzug auf den neuen Standort und die Inbetriebnahme der High-Tech-Anlagen gefeiert. Mit dabei waren auch alle REDUX-MitarbeiterInnen. Die Firmenleitung hat zu diesem besonderen Anlass den Betrieb in Offenbach und in Bremerhaven geschlossen.



Gerhard Ziehenberger, Saubermacher-Vorstand, Holger Kuhlmann, Geschäftsführer REDUX, Gerald Schmidt, Geschäftsführer REDUX, Hans Roth, Saubermacher-Gründer (v.l.n.r.), Fotonachweis: Saubermacher



Gerhard Ziehenberger, COO Saubermacher, Holger Kuhlmann, REDUX-Geschäftsführer, Gerald Schmidt, REDUX-Geschäftsführer, Hans Roth, Saubermacher-Gründer, Ralf Mittermayr, CMO Saubermacher, Georg Ketzler, CFO Saubermacher (v.l.n.r.), Fotonachweis: Saubermacher

Weitere Bilder zum Pressegespräch finden Sie hier:

<https://www.flickr.com/photos/saubermacher/albums/72157669612127626>

Über REDUX

Das 1997 gegründete und in der Nähe von Frankfurt beheimatete Unternehmen ist europäischer Marktführer im Primär-Gerätebatterierecycling und hat über 15 Jahre Erfahrung in der Aufbereitung von Batteriekomponenten aus dem Elektromobilitätsbereich. An seinen beiden Standorten in Offenbach am Main und Bremerhaven können insgesamt bis zu 46.000 to Batterien pro Jahr aufbereitet werden. Durch eigene technische Entwicklungen ist man in der Lage, das gesamte Portfolio des Batterierecyclings umzusetzen und den KundInnen sämtliche Leistungen von der Sortierung bis zur Verwertung anzubieten. Das Unternehmen beschäftigt rund 70 MitarbeiterInnen und zählt Batterierücknahmesysteme aus 20 verschiedenen Ländern zu seinen Kunden. Seit Mitte 2016 ist das österreichische Entsorgungsunternehmen Saubermacher alleiniger Eigentümer des Recyclingpioniers. Weitere Informationen finden Sie auf www.redux-gmbh.de.

Über Saubermacher

Die Saubermacher Dienstleistungs AG ist ein internationales Entsorgungs- und Recyclingunternehmen mit Sitz in Feldkirchen bei Graz. Das Familienunternehmen wurde 1979 von Hans und Margret Roth mit dem Anspruch gegründet, jeden Tag einen Beitrag für eine lebenswerte Umwelt zu leisten. Heute ist das mehrfach ausgezeichnete Unternehmen kompetenter Partner für ca. 1.600 Kommunen und über 40.000 Unternehmen und beschäftigt rund 3.200 Mitarbeiter in Österreich, Deutschland, Tschechien, Slowenien, Ungarn, den Vereinigten Arabischen Emiraten und im Oman. Weitere Informationen finden Sie auf www.saubermacher.at.

Rückfragen

Saubermacher Dienstleistungs AG

Mag. Bernadette Triebel-Wurzenberger

Leiterin Konzernkommunikation

M: +43 664 80598 1013

E: b.triebl@saubermacher.at | www.saubermacher.at